

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Sábado 23 de Octubre de 1937

Núm. 393

Los sacrificadores

huyen a recoger el botín de oro, el tesoro artístico que habían depositado en el extranjero. Los sacrificados mueren en todos los frentes o, como en Asturias, tienen que acogerse, por último, al auxilio de nuestras armas vencedoras.

14 piezas de artillería se llevan recogidas en el que fué frente asturiano

Las comunicaciones de Mieres a Oviedo y de Grado a Belmonte, restablecidas. En Sabiñánigo se ocupó la Ermita de San Pedro. Ataque rechazado en Majadahonda

856 muertos y más de 30 tanques perdidos, son el resultado de los rojos, en su segunda ofensiva en Aragón

Zaragoza, 22 (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en frente de Aragón).—Sería la hora del rancho, aproximadamente, cuando los soldaditos de todos los frentes aragoneses comunicaron la noticia de la caída de Gijón, en poder, de la única y auténtica España.

La alegría se desbordó por las trincheras y parapetos, y los vítores clamorosos al Caudillo se oyeron por todos los frentes.

El aperitivo del rancho no pudo ser más espléndido. Al conocer la noticia, como los soldados aragoneses son un poco bromistas, la comunicaron inmediatamente a los rojos por los altavoces, acompañando la comunicación con las ironías que son de suponer.

Ya no les faltaba otra cosa después de los desastres que venían sufriendo. Ellos ya la temían, por que las noticias corren como el polvo, y ya sabían que lo de Asturias se desmoronaba rápidamente. Esto ha sido la muerte para ellos, porque precisamente con las ofensivas realizadas pretendían evitar lo que no podían menos de ocurrir en Asturias, lo que a nosotros nos llenó de gozo la caída del coco rojo asturiano.

¿Y ahora que será de nosotros? se preguntaban los milicianos de Aragón. Porque sin aquellos, feroces mineros asturianos, han sufrido

tan espantosa derrota en terreno tan propicio a la defensa, cuando llegue la hora de venir por aquí, no van encontrar camino para correr.

Repetimos lo que veníamos diciendo en nuestras crónicas anteriores; la caída de Asturias, acelera el final de la guerra.

En ello están de acuerdo hasta los propios rojos. Porque, aun cuando intenten justificarse en los medios internacionales se convencerán, como en todas partes se va viendo, de que tienen perdida la causa roja en España.

Cuando hoy se reuna el Comité de Londres el representante italiano podrá decir: «Pero, señores, ¿qué estamos discutiendo aquí? No ven ustedes a qué velocidad avanzan las tropas del General Franco. Cómo ciudades tan roja como Gijón se rinden ante la llegada del Ejército nacional.

Esta hora se ha clavado en nuestra historia

Esta hora presente se ha quedado presa como una flor a una mariposa entre las páginas de nuestra historia...

Alguna vez, cuando hemos releído y hojeado los viejos relatos, hemos sentido envidia de la santa—como dice Cervantes contestando al prólogo del falso Quijote—por los hombres que saborearon minuto a minuto el día de la gloria. Esta hora presente tiene el mismo resplandor que aquellas otras que se les dió un nombre inmortal; no hemos de envidiar a ningunas gentes de otros días, porque también nosotros estamos saboreando gota a gota el néctar del triunfo.

Asturias vuelve al regazo de España. El poema épico se hizo madrigal, por lo apasionado y breve, y también porque es canto de amor de la amada que vuelve al hogar. En Asturias va a amanecer, tras la noche de pesadillas y la obra gigante que ha cumplido con la aparente sencillez en que el genio envuelve sus creaciones. Se ve tras la piedad esta suave melancolía en el rostro de Miguel Angel. Se ve tras la nueva reconquista de Asturias la sonrisa tenue en el rostro del Caudillo. No parece que haya en la acción brusquedad de esfuerzo, porque es el pensamiento invisible el ciclo poderoso que golpea el yunque.

Ningún otro momento en el pasado tiene mayor grandeza que el presente, porque, si Cortés nos da un imperio nuevo, Franco nos entrega lo que fué nuestro y querían arrancárnoslo de nuestras entrañas, y es mayor gloria y mayor provecho defender el bien propio que lograr el bien ajeno. El Ejército español ha superado sus antiguas hazañas y fundido en un solo bloque con su Caudillo, como hierro y bronce que sostuviera una figura gloriosa alumbrando al mundo con el resplandor de sus triunfos.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 22 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

EJERCITO DEL NORTE.—En la región asturiana, después del derrumbamiento de los frentes enemigos, nuestras tropas se han dedicado a la limpieza y recorrido de diversas zonas, encontrando abandonado abundantísimo material de guerra aún no clasificado; sólo en el terreno recorrido por nuestras tropas en los sectores Occidental y Meridional, se han recogido 14 piezas de artillería y municiones en número considerable.

La fábrica de Trubia se halla en condiciones de poder funcionar en breve y la de Calles, Lugones, Manjoya y Arnay, no tienen desperfectos.

El número de prisioneros y presentados sólo en este frente pasan seguramente de 6.000

Otras fuerzas procedentes del Sur, a la hora de dar el parte estaban muy cerca de Sama de Langreo, La Felguera, Marlimporre y Carballín.

Se ha establecido comunicación entre Oviedo y Mieres y entre Grado y Belmonte.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el sector de Sabiñánigo se ha ocupado, después de derrotar al enemigo, la ermita de San Pedro.

En el sector Sur del Ebro, en reconocimiento ofensivo llevado a cabo ayer Valdeguey, se encontraron 23 cadáveres de los rojos, de los cuales 16 eran extranjeros. Además, sobre los 355 cadáveres del enemigo, que hizo constar en el parte del día 17, fueron encontrados por nuestras tropas otros 506 cadáveres más, haciendo un total de 861.

Frente de Madrid.—Anoche se rechazó un intento de ataque enemigo en el sector de Majadahonda.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos y cañoneos en algunos sec-

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Entre otros objetivos militares se han bombardeado hoy la bahía de Rosas y la Estación del Port-Bou.

Salamanca, 22 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

¡Pobres rojos! Si ahora intentan resistir en Cataluña, peor para ellos. Ya los milicianos de este frente llaman a Aragón el «mata-dero». Con que cuando frente a ellos se vea aumentado el grueso del Ejército ya veremos qué calificativo le dan y qué actitud adoptan.

Hoy por lo menos, la noticia de la caída de Asturias la han recibido con desmoralización horrible. No han tenido el ánimo de contestar a nuestros soldados con su habitual procazidad. Se han quedado de piedra. No han reaccionado ni con la fiesta que han hecho los nuestros para celebrar la grandiosa victoria.

Pero... dejemos la literatura. Vamos a dar cuenta de lo ocurrido hoy en Aragón que también ha tenido su poquito de importancia.

Por la mañana, en el sector del Alto Aragón, nuestra artillería comenzó a realizar un fuego intensísimo contra las posiciones rojas, retirándose a posiciones más a la retaguardia, que tienen mejores fortificaciones y están dotadas de gran cantidad de armas automáticas. (Un famoso repliegue, ¡vamos!)

Nuestra artillería hizo una marcha triunfal. Después de tan formidable preparación artillera, nuestras fuerzas, en grandes formaciones, avanzaron a punta de bayoneta y bombas de mano.

El enemigo en este sector de Sabiñánigo, hizo resistencia; pero una vez más fué vencido por nuestros soldados, que han ocupado la ermita de San Pedro y gran parte de la cresta que se extiende hasta la Cocuya, al sur de Yebrá de la Vieja, causando al enemigo grandes bajas.

A la hora de dar la presente crónica, continúa la ventaja a favor de los soldados que avanzan victoriosamente, causando a los rojos un sin fin de bajas.

En el sector sur Ebro, donde tantos ataques ha realizado estos días el enemigo, no hubo más que ligeros tiroteos sin importancia.

Y ahora, otra noticia de intereses. En el sector de Valdepuel, se han encontrado 23 cadáveres, de ellos 16 extranjeros. ¿Quiere el Comité de No Intervención un testimonio de las fuerzas internacionales que apoyan al Gobierno de Valencia? Pues puede venir por estos frentes de Aragón.

Pero hay más. Sobre los 350 cadáveres que hace unos días fueron enterrados por los nuestros en el sector de Fuentes, hay que agregar 506 más, enterrados hasta la fecha.

Esta horrorosa mortandad, y veintitantos tanques abandonados en los últimos combates, son el resultado de la segunda parte de la ofensiva roja sobre Aragón.

A este hay que añadir que hoy, como de costumbre, han sido muy numerosos los milicianos que se han pasado a nuestras filas con armamento.

Y volvamos al principio de la crónica. Si esto ocurre ahora, cuando el grueso de nuestro Ejército, que se encuentra victorioso por tierras de Asturias, venga por este frente por orden de nuestro mando; cuando esas valientes brigadas navarras se unan a los ejércitos de operaciones de Aragón, es de augurar que la derrota del marxismo será aplastante.

La guerra acabará en estos frentes con el triunfo clamoroso y efectivo de las armas de España.

Perfil del día

Al mismo tiempo que nuestro Ejército avanza considerablemente en la reconquista del territorio nacional, la Falange Española Tradicionalista y de las Jons, base del nuevo Estado, alcanza la plenitud de sus órganos para el mejor cumplimiento de sus fines, que son la organización y el aliento de la España renaciente.

Se había dado ya en este sentido los pasos fundamentales mediante los decretos sobre unificación política, nombramiento del Secretariado de la gran Organización y promulgación de sus Estatutos. Ahora se corona esta obra constitutiva con el decreto designando al Consejo Nacional que, bajo la presidencia del Generalísimo, dirigirá la Falange Tradicionalista. El Secretariado político que ejercía tal función de un modo provisional, es reemplazado con arreglo a los Estatutos, por ese órgano supremo y definitivo.

Está completa la organización de la Falange Tradicionalista y con ella, la base del Estatuto español. De su solidez y firmeza es garantía el período inicial, según reconoce y proclama el reciente decreto. De su desarrollo cabe esperarles mayores beneficios para el nuevo Estado y para España. Lo garantizan, no sólo el acierto del ordenamiento, sino también los nombres ilustres de los austeros y grandes patriotas, que bajo la presidencia del glorioso jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, forman el Consejo Nacional.

El embajador de Alemania y el bajá de Tetuán en San Sebastián

CONCURSO OFICIAL

El modelo de la Medalla de Campaña

En el «Boletín Oficial del Estado» ha aparecido el 27 del actual, la importante disposición del general secretario de Guerra Gil Yuste, que a continuación reproducimos por su alcance nacional:

«Para elegir el modelo de la Medalla de Campaña se abre un Concurso con arreglo a las bases siguientes:

PRIMERA.—Podrán tomar parte en él las casas constructoras y artistas que lo deseen.

SEGUNDA.—Tanto la forma como las dimensiones, alegorías, clases de material, etcétera, será de libre elección de los concursantes, excepto la cinta que ha de indicar si los servicios prestados han sido de operaciones de guerra o en la retaguardia, cuyas dimensiones y colores se señalarán al elegir el modelo de la Medalla.

TERCERA.—Si este es presentado por una casa constructora, la elección llevará consigo la concesión de la exclusividad en la construcción de la Medalla.

CUARTA.—Las casas constructoras, al acudir al Concurso, harán constar el precio a que su ministrarán las medallas que

adquiera el Estado y el de las que se vendan a los particulares, incluida la utilidad de los establecimientos revendedores con el fin de que esta condecoración tenga un precio único en toda España.

QUINTA.—Los modelos serán presentados en la Secretaría de Guerra dentro de los veinte días siguientes a la fecha de publicación de esta Orden en el «Boletín Oficial del Estado.»

Miguel Martínez de Pinillos

Unión Salinera

(nombre comercial)

CADIZ—Apartado núm. 7

Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de Santa María; «S. Félix», S. Miguel y «Dolores», en el Río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargaderos en el Río, Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa

Agranel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

San Sebastián, 22.—Procedente de Burgos llegó el embajador de Alemania Von Sthorer, acompañado del agregado de Prensa de su Embajada Von Goss, que fueron cumplimentados por las autoridades militares y civiles. Por la tarde, el embajador obsequió con un cocktail a los periodistas, literatos y artistas. Entre los asistentes se encontraban los señores Pujol, Sangroni, Luca de Tena, marqués del Rosaledo, Figueroa Entrambasaguas, Valdivieso, San Pelayo, Góngora, Pradera, Sierra y directores de la Prensa local. El embajador, ayudado por Von Goss y Victor de la Serna, hizo admirablemente los honores a sus invitados.

San Sebastián, 22.—Procedentes de Santander y Bilbao llegó a esta capital el bajá de Tetuán, acompañado de numerosos caídos de su zona y del interventor de asuntos marroquíes y periodista Antonio Omedo. Hoy el bajá de Larache visitará a Lúa y sus hospitales.

Inauguración de una cocina de la Hermandad

San Sebastián, 22.—El martes se inauguró en Hernani la cocina de la Hermandad. Al acto asistieron las autoridades militares y civiles de la villa. Los discursos de los oradores explicando la obra del Auxilio Social, fueron recibidos con grandiosas demostraciones de entusiasmo.

Funeral por un capitán de requetés francés

San Sebastián, 22.—Para esta mañana estaban anunciados unos solemnes funerales por el alma del capitán Henri Boneville, heroico

requeté francés que durante muchos meses luchó bravamente a nuestro lado.

Regreso de niños expatriados

San Sebastián, 22.—A última hora de la tarde del miércoles llegaron a Lúa 78 niños procedentes de Francia y que España devuelve a sus padres, de los brazos de los cuales fueron arrancados por los rojos.

En la frontera, los 78 niños fueron recibidos por las autoridades militares y personal de Beneficencia y Auxilio Social. Después de un descanso y una buena merienda, los niños repatriados fueron conducidos a la Colonia Segura, convenientemente preparada para recibirlos.

La llegada de Belarmino Tomás a Francia causa desorientación en los medios rojos

San Juan de Luz, 22.—La noticia de que el sanguinario cabecilla asturiano Belarmino Tomás y otros dirigentes han abandonado Asturias, refugiándose en Francia, ha sido difundida, causando desorientación.

Ruidosa protesta de 400 niños españoles en Rusia por la mala calidad de la comida

Berlín, 22.—Según el periódico «Angriff», 400 niños de la España republicana, que desde hace tiempo se encuentran en un pueblo de los alrededores de Moscú, reclamaron ser repatriados, por no conformarse con la mala calidad de la comida que se les ofrece. Los niños rompieron platos y cometieron otros excesos, y el jefe del campamento tuvo grandes dificultades para tranquilizarlos.

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

Emilio Martínez Regúlez
Comercio, 36. — TOLEDO

El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

El acuerdo firmado entre el Gobierno de Valencia y la Generalidad

París, 22.—Según noticias llegadas de Valencia, se espera el jueves la publicación de un comunicado dando cuenta del nuevo acuerdo firmado entre el Gobierno de Valencia y la Generalidad de Cataluña. Acompañado por Negrín, Companys cumplimentó el miércoles a Azaña.

Norma roja.—Mutilados y sin amparo

Valencia, 22.—El presidente del Gobierno de Levante ha recibido a una Comisión de mutilados de la guerra, que le fueron a pedir que el Estado les facilite trabajo en la retaguardia con el que poder atender a su sustento y al de sus deudos, pues la mayoría de ellos se encuentran en la más espantosa miseria, debido al abandono en que se les tiene por el llamado gobierno de la República.

Negrín les dijo que llevaría el asunto a una de las reuniones de los ministros para que acordaran lo que creyeran procedente.

Pablo Casals no se embarca

Barcelona, 22.—Pablo Casals, que había sido invitado por

el emperador del Japón, para dar unos conciertos, no ha podido embarcarse para el Extremo Oriente, a causa de los entorpecimientos que le han puesto las autoridades marxistas.

¿Se trata de una nueva maniobra que preparan los rojos?

Salamanca, 22.—En Tarragona hay, al parecer, un submarino, enmascarado de submarino italiano y varios aparatos con los colores de Franco.

Por la «independencia de España....»

Leemos en la última página de «Las Noticias» de Barcelona, de 10 de los corrientes, la reseña del homenaje tributado en el C. A. D. C. I. al «Batallón Rakosi». El acto fue presidido por Julio «Liptak». Tomaron la palabra Emérico «Gorgely», terrista eslavo y el capitán del Batallón «camarada Kapes». Cerró la ceremonia «el camarada «Stopzyk».

Con estos auspicios y con estas colaboraciones internacionales, termina la reseña, «nuestros

Café y Restaurant Pedraz
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina

Cómo se surten los rojos

Cervere, 22.—Las municiones y víveres para los rojos entran desde Francia por teleférico que amarra en España en Parlezán, Valle Barrosa afluente del Cinca en Beslisa.

En Parlezán hay minas de hierro y minerales explotados en Francia llevándolo por el teleférico citado.

VINOS «La Riva»
COÑAC
JEREZ

soldados, españoles o «extranjeros» que son los «soldados de España», logran la victoria de los pueblos oprimidos» (sic).

La cita es elocuente para las interpretaciones unilaterales de la «No Intervención».

Comunicado oficial del Comité después de la sesión

Londres, 22.—El Comité presidencial de la Comisión de N. I. publicó ayer el siguiente comunicado:

«Después de haber sido escuchados los diferentes delegados, y tomada nota del sensible progreso realizado en el sentido de un entendimiento acerca de los puntos principales, los delegados declararon que debían someter a sus respectivos Gobiernos el contenido de la discusión de hoy».

El comunicado termina haciendo constar que la Comisión llegó al acuerdo de que el presidente examine antes de la próxima sesión el proceso que permita la realización de las propuestas en ejecución.—(D. N. B.)

León, 22.—Informes particulares recibidos en la mañana de hoy, aseguran que numerosos milicianos de las fuerzas que rodean Oviedo al conocer la noticia de la situación de Gijón, han depuesto las armas presentándose a los nacionales.

Santander, 22. Se confirma la noticia de que durante la última noche, los barcos de la escuadra nacional han apresado doce buques que salían de Gijón conduciendo a fugitivos rojos y a muchos dirigentes marxistas.

No presumas de lo que haces, de lo que aportas a la causa, de tu colaboración al Movimiento

OCTUBRE 23 1936 EL ALCAZAR Hace un año

La Oficina de Información del Gobierno militar recibía noticias de los atropellos, robos y asesinatos que seguran cometiendo los rojos en todos los pueblos no liberados de la provincia. Eran secuestradas familias enteras de significación derechista, y entre otros casos de barbarie, figuraba el asesinato de varias señoras próximas a dar a luz.

Quedó restablecido el transporte de viajeros entre Toledo y la estación de Baegas.

En Añover de Tajo el enemigo realizó un ataque, siendo rechazado con 90 bajas.

En un ataque de la Aviación nacional en los alrededores de Madrid, fueron destruidos dos globos que el enemigo tenía atados.

En el frente de Illescas se pasaron a nuestras filas un capitán, un suboficial y varios milicianos.

EL ALCAZAR publicó una nota del nuevo gobernador militar, coronel don Oscar Nevado, dirigiendo un cariñoso saludo a Toledo.

El general Aranda fué nombrado gobernador general de la región asturiana.

El señor Fal Conde, con una representación navarra, hizo a Jerez de la Frontera una visita que constituyó una jornada de vibrante patriotismo.

En la avenida Reina Victoria hubo revista y desfile de requetés, y luego, en la recepción del Ayuntamiento y durante el obsequio en las bodegas González Byass, el señor Fal pronunció interesantes discursos. También fué agasajado en la Casa Domecq.

El pueblo jerezano le hizo objeto de constantes y entusiásticas manifestaciones de simpatía.

Las flotillas nacionales capturaron al barco rojo «Tercera Estrella».

Madrinas de guerra

Solicitan madrinas de guerra:

Los sargentos Manuel Jorján Cruz y Federico Rodríguez Rico y soldados José Bernal Sánchez, los tres del batallón B. de Cazadores de San Fernando núm. 1.

Los legionarios Ciriaco Bozal Ramos y Jacinto de Paz Cano, de la 14 bandera de la Legión, 55 compañía.

Legionario Samuel Rocha Fernández, del 2.º tercio.

Bernardino Fernández Paz, sargento de Artillería de Centa P. M. 4.º grupo transportado.

Sargento Enrique Benito y soldados Joaquín Galán Puertas, Inocencio Marín González y Luis García Lobato, de la 3.ª compañía indígena, del batallón B. Cazadores de San Fernando núm. 1.

El alférez provisional don Emilio Serrano Lasalle, del 8.º batallón del regimiento de Infantería de Galicia, núm. 19.

Manuel Sanfisteban Rodríguez, Lucas Cebollo Vinagre y Juan Cadabol Cruz, todos sargentos del regimiento de Castilla núm. 3, 4.ª compañía, 9.º batallón.

Don Feliciano Molinero Villar, ayudante del 9.º batallón del regimiento Castilla, núm. 3.

Los artilleros Eloy Saiz Sastre, Lucio Gómez Galán y José Fernández Narváez, pertenecientes al depósito de municiones.

Gabriel Sánchez Rico, Juan Castellón Marín, Federico Pérez Puertas, José Guerrero Zambrano, Antonio Cuerva Ramírez y José López Peralta, guardias de la 30 compañía de Asalto.

Los legionarios Rocha Cerbeira y Neto Marqués, de la 16.ª bandera del Tercio, compañía de depósitos.

Los pilotos de Aviación militar, Manuel Sola, Gabino Villade y Mariano Marín.

EXTRANJERO

La Prensa y las Reuniones del Comité de No Intervención

La Prensa francesa comenta las dificultades del Comité de No Intervención

París, 22.—Los periódicos declaran que los debates del Comité de No Intervención llegaron de nuevo a un punto muerto. La Prensa marxista intenta atribuir la responsabilidad de este estado de cosas a Alemania e Italia. Una gran parte de otros periódicos dicen, no obstante, que la Unión Soviética es la culpable de la supresión de la discusión.—(D. N. B.)

Impresión pesimista de la Prensa inglesa sobre la No Intervención

Londres, 22.—Los periódicos consideran como muy grave el actual estado de la cuestión de No Intervención, y no piensan que pueda ser evitada una ruptura de las negociaciones. Según el «Times», los círculos diplomáticos ingleses no creen en la posibilidad de una solución parcial, y calculan que Italia no contribuyó para una solución. El «Daily Telegraph» no cree en una nueva prolongación, visto que Francia e Inglaterra no desean largas discusiones. Según el «Daily Express», la No Intervención sufrió ayer un fracaso definitivo. Es necesario que el Gobierno inglés encuentre un compromiso; pero esto tiene poca posibilidad de ser realizado. Francia e Inglaterra recobrarían entonces su libertad de acción.—(D. N. B.)

Los periódicos berlineses hacen resaltar el espíritu conciliador germano-italiano en el Comité de No Intervención

Berlín, 22.—La Prensa de Berlín comenta largamente el acuerdo en principio realizado en el Comité de No Intervención, gracias a las propuestas constructivas del compromiso germano-italiano. La cuestión política que se presenta en este momento es la de saber si la Gran Bretaña, Francia y Rusia, en las negociaciones futuras, darán pruebas del mismo sentido común y del mismo espíritu de conciliación manifestado por Ale-

Reflexiona y examina si tu desinterés se halla a la altura del sacrificio de los combatientes

mania e Italia. El «Berliner Lokal Anzeiger» registra la satisfacción que se siente en Londres en estos momentos. Debe reconocerse que las cuatro grandes potencias europeas se esfuerzan para hallar la posibilidad de seguir una política realmente europea, y en la que no deja de verse el espíritu completamente negativo de Moscú.—(D. N. B.)

La Prensa británica elogia la actitud de Italia y Alemania en el Comité de No Intervención

Londres, 22.—Los periódicos consagran detallados artículos a la sesión de ayer del Comité de No Intervención. La Prensa hace resaltar que se modificó sensiblemente la situación, y que gracias a la declaración germano italiana fué evitado un fracaso de la No Intervención, de forma

que puede esperarse sea regulada también la cuestión de los voluntarios.

El «Times» dice que Alemania e Italia impidieron que el Comité de N. I. llegase a un punto muerto. La propuesta constructiva de Gandhi no dejó de causar en el Comité una profunda impresión, que aumentó cuando hizo saber que el pueblo italiano aceptaba enteramente el plan británico. El delegado alemán concedió a Gandhi su apoyo. Todas las potencias, excepto Rusia—termina el periódico—adoptaron ahora el plan británico.

El «Daily Telegraph» entiende que las propuestas italianas constituyen una contribución verdadera para el acuerdo razonable y definitivo, pues parece conceder lo que se encuentra actualmente en el límite de lo posible.—(D. N. B.)

Aterrizan cerca de Biarritz cinco

aviones procedentes de Gijón

Un grave asunto para el gobierno de Valencia

La Haya, 22.—En el curso de los debates del tribunal Internacional sobre el asesinato en la España roja del diplomático belga Barón de Berchgrave, el representante de Valencia intentó restar importancia a los argumentos esgrimidos en la protesta belga sobre la inactividad de las autoridades judiciales valencianas durante la investigación llevada a cabo para esclarecer el asunto solicitando que el tribunal se declarase incompetente en el asunto. Por su parte el representante del gobierno belga declara que éste tenía plena razón para mantener la acusación primitiva de su protesta por la falta absoluta de actividad de las autoridades del gobierno de Valencia, en el esclarecimiento del asesinato.

París, 22.—Se sabe ahora que los aviones bolchevistas que aterrizaron en el aeródromo francés de Parme, no muy lejos de Biarritz, lo fueron en número de cinco, cuatro de ellos de caza, y llevando tripulación de dos hombres cada uno. En el quinto avión se encontraban cuatro personas. Ayer mañana aterrizó en Biarritz un avión de la Compañía Air Pirineé, llevando a bordo un general y tres oficiales soviéticos. Los aviones transportaban 4 000 cartuchos y pistolas, que fueron aprehendidos. Los aviadores declararon que habían huído de Gijón, donde se registraron desórdenes debido a la próxima llegada de los nacionales. Ya tuvieron lugar en las calles los primeros combates.—(D. N. B.)

Lea usted EL ALCAZAR

Los sublevados en la India

El célebre «Fakir» Ipi, predica la guerra santa

Simla, 22 (India).—La rebelión contra la soberanía inglesa tomó ahora un nuevo aspecto.

Como se sabe, hace 44 semanas que dura la guerra en la frontera Noroeste de la India. En este período han muerto 221 soldados ingleses e indios, habiendo 601 heridos. Los gastos extraordinarios realizados por el Gobierno están calculados en 110.000 libras esterlinas.

El «Fakir» Ipi no cesa de llamar a las tribus fronterizas a la «guerra santa» contra el Gobierno inglés. Los agentes ingleses procuran cazar al «Fakir», pero todos sus esfuerzos resultan vanos.

Ahora fué firmada la paz con la tribu de Fort-Kehli, la primera que se sublevó. Entretanto, el «Fakir» Ipi continuó maniobrando en la sombra y la guerra no ha terminado. La tribu de los Mahsuds, la más poderosa del Norte del Waziristán, que se había mantenido al lado de los ingleses, se adhirió al «Fakir» y comenzó a hostilizar a las fuerzas británicas.

Los mahsuds tienen 20.000 combatientes bien armados para hacer la guerra.

EL ALCAZAR
Diario del frente

Unos evadidos cuentan lo ocurrido días pasados en la República de Andorra

De 260 fugitivos sólo pudieron pasar a la España nacional 120

Continúa el envío

Berclers, 22.—En esta ciudad continúa el reclutamiento y envío de voluntarios a la zona roja. El centro principal de reclutamiento está establecido en el Hotel de Louvre, calle de Sofarilino número 5, donde se entrega a cada voluntario un pasaporte y treinta francos. Gran número de voluntarios son conducidos al puerto de Nouvelle, desde donde en embarcaciones son transportados hasta la zona roja.

Español:

No hables de la guerra sin saber con quien hablas. Vigila el espionaje enemigo.

Acción enérgica de las autoridades inglesas sobre los árabes en Jerusalén

Londres, 22.—El «Daily Herald» informa de Jerusalén que las autoridades inglesas comunicaron a los árabes que serán volados otros edificios en el caso de producirse nuevos incidentes. Añade que los soldados británicos se incautaron de todas las cabezas de ganado de dos tribus que son acusadas de haber intentado en los últimos días un ataque contra el destacamento de Policía británico, estacionado cerca de Ebrón. Las ciudades de las tribus están así prácticamente desprovistas de víveres.—(D. N. B.)

Francia y la cuestión de Palestina

Veyrouth, 22.—El Musty del Líbano estuvo ayer en el Alto Comisariado francés para informarse de la actitud de las autoridades Francesas para con el Gran Musty de Jerusalén. El conde de Marcell declaró que no serían creadas dificultades al Gran Musty. El ministro de Negocios Extranjeros de pasolán, Wuri Pachá, actualmente de en Damas, celebró hoy una entrevista con el Gran Musty de Jerusalén.—(D. N. B.)

París, 22.—La prensa francesa en su mayor parte y algún periódico español se han hecho eco del suceso ocurrido el lunes último, según el cual un numeroso grupo de compatriotas fugitivos de la España roja al tratar de refugiarse en Andorra, fueron frotados por los carabineros que hicieron varias bajas y apresaron la mayor parte del grupo. Según referencias, los carabineros apenas observaron a los fugitivos, emprendieron un nutrido fuego contra ellos, sin reparar en que se hallaban en territorio andorrano. El grupo se hubo de dispersar ocultándose algunos de los compañeros entre la maleza y otros entre las rocas, tomando otras una falsa dirección (merced a una hábil estratagemas de los carabineros que hicieron girar uno de los indicadores de ruta) que les hizo caer prisioneros y cayendo otros muertos y heridos.

Este atentado ha sido confirmado personalmente con ciertos detalles por algunos de los actores del mismo llegados felizmente a nuestro territorio después de los peligros referidos para incorporarse a las filas de nuestro ejército, nos relatan el suceso en los siguientes términos:

«Reunidos unos 260 hombres impulsados por el mismo afán de escapar del infierno rojo e incorporarnos al ejército salvador a través de Andorra fuimos sorprendidos por los carabineros y guardias fronterizos rojos que sin reparar que la mitad del grupo se hallaba ya en territorio andorrano hicieron nutrido fuego de fusil y ametralladora, fuego que en los primeros momentos produjo algunas bajas. Con esto el grupo se dispersó. Unos retrocedieron hasta Cataluña y la mayoría nos adentramos en Andorra. Cuando nos hallábamos a más de 600 metros de la línea fronteriza y a un kilómetro del pueblo Juberre (Andorra), fuimos atacados nuevamente por los carabineros que nos gritaban y conminaban a que retornáramos a la España roja. Algunos se amedrentaron y sacando pañuelos blancos se entregaron a los guardias que los condujeron al pueblo de Arcadel. Pero otros (entre ellos los informadores) no se amedrentaron y siguieron escondidos; entonces los carabineros violando el territorio de Andorra se metieron dentro en persecución de ellos haciéndoles prisioneros algunos e incluso fusilando a otros. De estos hechos criminales y más que arbitrarios dieron los fugitivos a las autoridades andorranas que al siguiente día se personaron en el lugar de los sucesos actuando con aquellos como en testimonio, el obispo episcopal, el párroco, un policía de los valles y el notario que actuó como secretario, los cuales levantaron un acta de lo ocurrido. Como resultado final de estos sucesos llegamos a la España auténtica unos 120 voluntarios de los 260 que formábamos el grupo inicial.

NOTA INTERNACIONAL

La conquista de Gijón, y con ella, el desmoronamiento del frente rojo de Asturias, ha coincidido con el acuerdo adoptado en principio por el Comité internacional de No Intervención. No podrá atribuirse la actitud conciliadora de Italia y Alemania, que facilita una solución en vano perseguida desde hace meses, a ninguna desventaja de las armas nacionales en los frentes de combate. Se ha producido precisamente en los momentos de otra gran victoria de nuestro Ejército, añadida a las de Bilbao y Santander.

No hay que poner, sin embargo, grandes esperanzas en el acuerdo de Londres. Aun en vías de principio, falta que lo refrenden los Gobiernos representados en el Comité, a excepción, claro está, de los que han sugerido esa solución viable. Y aun en el caso de que Inglaterra y Francia lo acepten, falta después que haya coincidencia respecto al modo de realizarlo. Rusia, desentendida de todo acuerdo que no le sea francamente favorable, ha de hacer todo lo posible porque fracase en las vías de ejecución.

De todos modos, constará que Alemania e Italia han dado facilidades, y ya a ellas no podrá ser achacado el fracaso.

La murmuración y la insidia no son sino capas de un marxismo mal encubierto.



Denunciad a los murmuradores y a los insidiosos. Son hostiles a la Patria.

LA VIDA EN TOLEDO | Junta provincial de Subsidio Pro Combatientes de Toledo

Relación de los pueblos con expresión de cantidades que corresponde percibir a las Juntas municipales de Subsidio respectivas, para satisfacer la nómina de beneficiarios del mes de la fecha, con arreglo a los padrones recibidos, cuyos pagos se efectuarán del 21 al 31 del mes actual, de diez a doce de la mañana.

Alameda de la Sagra, 5.640 pesetas; Albarreal de Tajo, 900; Alcábalón, 2.805; Alcañizo, 1.425; Alcolea de Tajo, 2.380; Aldeanueva de Escalona, 1.380; Almendral de la Cañada, 2.085; Almorox, 4.590; Añover de Tajo, 5.040; Arcicóllar, 540; Bargas, 1.920; Borox, 3.255; Buenaventura, 3.635; y Burujón, 1.725 pesetas.

Cabañas de la Sagra, 480 pesetas; Calera y Chozas, 9.555; Caleruela, 1.950; Calzada de Oropesa, 2.520; Camarena, 1.500; Camarenilla, 780; Cardiel de los Montes, 1.110; Carmena, 1.830; Carpio de Tajo, 7.725; Carranque, 1.140; Carriches, 1.545; Casar de Escalona, 2.250; Casarrubios del Monte, 1.755; Castillo de Bayuela, 3.120; Cazalegas, 2.700; Cebolla, 10.410; Cedillo del Condado, 765; y Cervera de los Montes, 945.

Los Cerralbos, 2.520 pesetas; Cobeja, 510; Chozas de Canales, 705; Domingo Pérez, 2.220; Erustes, 795; Escalona, 2.985; Escalonilla, 6.375; Esquivias, 1.830; Fuenzalida, 3.780; Gamonal, 2.160; Garcilán, 1.380; Gerindote, 3.480; Herreñuela de Oropesa, 1.515; Hinojosa de San Vicente, 2.640; Hormigos, 570; Huecas, 1.755; Iglesuela, 1.545; e Illán de Vacas, 1170

Lagartera, 3.930 pesetas; Lominchar, 2.010; Lucillos, 2.565; Magán, 270; Maqueda, 210; Marrupe, 1.350; La Mata, 4.875; Mejorada, 3.030; Mérida, 675; Mesegar, 2.985; Mocejón, 3.960; Montealegón, 1.185; Montesclaros, 2.265; Navalacán, 9.990; Navamorcuende, 4.935; Nombela, 4.305; Novés, 900; Numancia de la Sagra, 585.

Nuño Gómez, 1.065 pesetas; Ollas del Rey, 705; Oropesa, 5.940; Otero, 615; Palomeque, 945; Pantoja, 510; Paredes de Escalona, 630; Parrillas, 2.520; Pelahustán, 765; Pepino, 465; Portillo, 1.065; Puebla de Montalbán, 30.150; Puente del Arzobispo, 5.070; Quis-

mondo, 1.170; Real de San Vicente, 7.485; Rivas, 1.250; Rielves, 450; San Román, 2.550; Santa Cruz del Retamar, 705.

Santa Olalla, 1.290; Sartajada, 345; Segurilla, 3.390; Seseña, 780; Sotillo de las Palomas, 705; Talavera de la Reina, 17.550; Toledo, 16.695; Torralba, 1.215; Torre de Esteban Hambrán, 2.700; Torrico, 3.210; Torrijos, 1.260; Ugena, 600; Val de Santo Domingo, 335; Valdeverdeja, 13.660; Valmojado, 3.450; Velado, 2.640; Ventas de San Julián, 555; Villaluenga, 313; Villamiel, 120; Villaseca de la Sagra, 2.010; Viso de San Juan, 120; Yeles, 345; Yuncler, 465; Yuncillos, 2.115; Yuncos, 390. Suma pesetas, 316.515.

Pueblos agregados de la provincia de Madrid

El Alamo, 360 pesetas; Aldea de Fresno, 90; Cadalso de los Vidrios, 3.075; Carabanchel Alto, 210; Carabanchel Bajo, 750; Centenarios, 4.335; Ciempozuelos, 2.940; Casarrubuelos, 480; Chapinería, 840; Fuenlabrada, 1.005; Getafe, 90; Leganés, 1.005; Moraleja de Enmedio, 360; Mostoles, 150; Navalcarnero, 3.495; Navas del Rey, 330; Paria, 315; Sevilla la Nueva, 630; Torrejón de la Calzada, 420; Torrejón de Velasco, 990; Valdemoro, 1590; Villa del Prado, 2.640; Villamanta, 1.230; Villamanilla, 1.430; Villaviciosa de Odón, 2.730.

Suma 31.290 pesetas. Toledo, 19 de Octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El gobernador-presidente, *Silvano Clujano*.

DENTISTA

A. Gómez de las Heras
Dentaduras fijas y móviles.—Empastes y extracciones con anestesia.
Belén, 10 — Toledo

PAPELERIA

"EL FENIX,"
CADIZ

DANIEL MAC - PHERSON y Cia-Sdad. Ltd.
Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566
(CADIZ)

Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northern Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Marine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios, Fábricas, Mercancías y cosechas Fábricas.

Agencia RIESCO CERTIFICADOS DE PENALES Y ULTIMA VOLUNTAD
Procurador LICENCIAS DE CAZA
Amador de los Ríos, 11 TOLEDO CERTIFICACIONES, CATASTRO RUSTICO Y URBANO
Solicitudes organismos oficiales y Junta de Incautación.—Prórroga testamentarias; Ingreso liquidaciones; constitución depósitos y cobro de libramientos.—Expedientes inscripción defunciones y desaparecidos; declaraciones de herederos.—Asuntos de Jurisdicción voluntaria y Contenciosa.

Tambores, cornetas, fusiles, aluminio, etc.

Fabricamos de todo para Cadeles, Flechas y Pelayos
La casa más importante de España
Pidan lista de precios
ALMACENES REYES MAJOS.—SEVILLA

Patronato de Huérfanos del Arma de Infantería

Los señores generales, jefes u oficiales del Arma en situación de activo, retirado o reserva, pueden personarse en las oficinas del Patronato, establecidas provisionalmente en la Caja de Recluta, Santo Tomé, 29, de diez a trece y de diecisiete a diecinueve, los días laborables, para abonar sus cuotas de socios en el caso de no figurar en concepto de plantilla o agregados en los Cuerpos, Centros o Dependencias de esta plaza.

Toledo, 21 de octubre de 1937.—El general-presidente, *Vicente Jiménez*.

Servicio Nacional del Trigo

Instrucciones para la presentación de las declaraciones juradas de cosechas recogidas y existencias de trigos en 15 de octubre de 1937, exigidas por la orden de 27 de septiembre de 1937.

Cada individuo productor o tenedor de trigo deberá presentar una hoja de declaración jurada, modelo C-1, en cada uno de los términos municipales en que cultive o tenga almacenado trigo.

Si en un término municipal ha cosechado trigo, tendrá que rellenar las casillas correspondientes al número de hectáreas sembradas y cosecha recogida en quintales métricos, casillas que deberán quedar en blanco caso de no ser cultivador en ese término municipal, aunque lo sea en otro.

En la casilla denominada «procedente de la actual cosecha», se limitará a declarar estrictamente la cantidad de trigo que tiene en 15 de octubre en el término municipal correspondiente, sin especificar si dicha cantidad ha sido cosechada en el mismo término municipal, ni si ha sido aumentada o disminuida por compras o por ventas.

Estas declaraciones deberán presentarse en los Ayuntamientos correspondientes, del 15 al 25 del corriente mes de octubre.

Los secretarios municipales facilitarán hojas declaratorias (modelo C. 1) y ayudarán a los declarantes que lo necesiten a rellenar las declaraciones.

Donde exista jefe local de Falange, éste cooperará con todos sus medios a esta labor que se encomienda a los secretarios municipales.

La declaración de trigo depositado en paneras sindicales para su venta en común, deberá hacerla el Sindicato globalmente y no el asociado. Todo individuo que tenga trigo que haya de vender por sí mismo, deberá hacer la declaración aunque esté pignorado o depositado.

Si se reserva alguna cantidad para el consumo familiar, debe tener en cuenta el declarante, para el cálculo de dicha cantidad, el siguiente artículo del Reglamento del Servicio Nacional del Trigo:

«De los molinos maquileros.—Art. 149. Se autoriza únicamente la entrega de trigo para maquilar a los productores y a los obreros agrícolas que lo destinen al aprovisionamiento de harina para la elaboración de pan necesario a su propio consumo.»

La cantidad de trigo que como máximo podrá maquilarse es 200 kilogramos, por año y por persona de la familia y servidumbre que conviva habitualmente con los tenedores de trigo citados anteriormente.»

La última casilla de la declaración se denominará «cantidad disponible para la venta».

Es de máxima importancia que se de cuenta el declarante que dicha cantidad será de ahora en adelante la única legal vendible, y que por lo tanto no podrá vender cantidades de trigo superiores a dicha cifra sin incurrir en las sanciones correspondientes, tanto él como el comprador y que en ningún caso podrá el Servicio Nacional del Trigo adquirir cantidades superiores a las declaradas, ni partida alguna que no haya sido declarada.

Toledo, octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El jefe provincial.

Lea EL ALCAZAR
diario del frente

Todo buen español no impedido, tiene el deber de trabajar. Franco quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrán invocar sus derechos quienes no hayan cumplido sus deberes.



Hoy es el día del PLATO UNICO

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—A las 4.30 y 7 tarde, Robert Jonno y Jean Parker en **Luisiana**

CINE MODERNO.—Hoy, a las 4.30 y 7. tarde Ramón Navarro, Helen Hayes y Lewis Stone, en

Canción de Oriente
(En español)

TEATRO ROJAS.—Inauguración de la temporada. A las 7,15, debut de la Compañía de comedias de **Juan Calvo** con el juguete cómico de Pedro Muñoz Seca

LA OCA

Sección Religiosa

DIA 23.
SANTORAL.—El Santísimo Redentor.—Ss. Servando, Germán Teodoro, pb., mrs.; Ignacio, Siverino, Román, Vero, obs.; Demetrio, ob.; Benedicto, cf.

CULTOS

Iglesia de Padres Carmelita
Continúa celebrándose con gran asistencia de fieles el solemne novenario consagrado a la Excelente Patrona de España, Santa Teresa de Jesús, con el siguiente orden:
Por la mañana, a las ocho, misa con acompañamiento de armonium.
Por la tarde, a las cinco y media Exposición, Novena, Gozos y Reserva, predicando el Reverendísimo Padre Evaristo, de la Virgen de Carmen.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 21
Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro	711,0
Temperatura máxima ..	15,6
Idem mínima	12,2
Humedad %	89
Viento	SE
Lluvia (litros por metro cuadr.)	27,6

Fotografo

Oficial fotógrafo se precisa en acreditada Fotografía de **ABELARDO LINARES** COMERCIO, 56. — TOLEDO. Inmejorables condiciones de sueldo. También aprendiz adelantado ayudante

Almacén de Coloniales

de **MARIO TORAN** SIXTO RAMON PARRO, NUM. TOLEDO. Legumbres, galletas, conservas e escabeche, harinas y mantecas



La Unión y El Fénix Español
Compañía Nacional de Seguros
Fundada en 1864
Domicilio social y Dirección general en Valladolid, Calle General Mola, núm.
SEGUROS: De Incendios-Cosechas-Vida-Transportes-Accidentes otros Ramos
SUBDIRECCION en **TOLEDO**
Plaza de San Justo, 13

La Bandera española ondea sobre Gijón

La ha puesto nuestro Ejército, ganando batalla tras batalla, victoria tras victoria, de tal suerte que no ha sido necesario la presión inmediata sobre Gijón para que en toda la extensión de su importantísimo caserío se icen las banderas blancas que en su peculiar lenguaje, han preludeado la entrada de las tropas que están venciendo a todo lo largo y a todo lo ancho de Asturias, como si esas banderas surgieran de un mecanismo alojado en los corazones mismos de los gijoneses, impacientes de su reincorporación a nuestra España.

El fenómeno es confortador en grado sumo, y sólo se produce allí donde las almas y las armas se mueven el unísono. Reparen en éste hecho comprobado ahora más aún que en otras ocasiones, las cancelleñas y la opinión universal. La guerra que España sostiene, no es un hecho de fuerza, sino una exigencia de nuestro destino histórico, una imposición de la conciencia nacional.

Nuestra España, ciertamente, no se cifra en un Ejército concebido a la manera antigua de un brazo armado, sino que, utilizando el admirable símil de Calvo Sotelo, se ha erigido en columna vertebral que coordina todos los esfuerzos y pone en pie al pueblo mismo, hoy todo él al servicio de la Patria, en acorde de fe y esperanza. Pero, entiéndase bien, nuestro pueblo no está localizado únicamente en la zona que el Ejército ha tomado, en ascendente progresión de heroísmo y técnica, sino que alienta y suspira por España incluso en donde las circunstancias le colocaron bajo la tiranía de los rojos, y que cuando material-

mente le es posible, se sustrae el dogal impuesto por Valencia y Moscú, para lanzar a pleno pulmón el grito de amor y confianza que salvará a todos.

Como ahora Gijón—libre ya la mayor parte de Asturias con él, de la criminal pesadilla a que le condenó el Frente Popular—pasó antes en Santander, y pasará así en tantas otras ciudades más, de ese modo, como ninguno persuasivo, que constituye el mejor de nuestros argumentos.

Franco gana la guerra al frente de un Ejército cuyo empuje arrollador es la garantía del triunfo definitivo y de una paz fecunda, en virtud de nuestro indestructible derecho a la dignidad patria, al porvenir de un Estado nuevo, a la justicia que todos verán cumplida, merced a una cruzada en la que va puesto el anhelo total de nuestro pueblo, ansioso de concordia: el presente y el futuro nacionales, bajo el supremo signo de Franco, animador de España.

No nos incumbe precisar las secuencias militares de la exaltación—no digamos caída y rescate de Gijón—aunque el derrumbamiento del frente asturiano es tan claro e inminente que hace innecesario todo comentario. Los hechos mismos continuarán hablando con el estilo fulgurante que la realidad les presta. Pero mientras tanto consagremos un momento de reflexión a la enseñanza moral y política que reporta el abatimiento del reducto revolucionario asturiano; dediquemos una plegaria a los caídos con gloria inmarcesible, y un himno a los vencedores, y sintetice-

mos el estado de nuestro ánimo, ganados por las mejores y puras emociones, en los gritos infalibles: ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Los traidores a la Patria comienzan a pagar su merecido

Valencia, 22.—Al ser conocida por declaración oficial del Gobierno rojo la detención y prisión de los generales Asensio, Martínez Cabrera, Martínez Monje y coronel Artega, sobre los que se recae la culpa de la pérdida de Málaga, el desaliento ha cundido de modo extraordinario entre los pocos elementos militares que todavía gozan de una libertad relativa y comienzan también a pensar que su hora igual está próxima. Es el triste destino irremediable a que conducen las traiciones, y del cual no se verá tampoco libre el propio general Miaja, destinado posiblemente a ser el responsable de la catástrofe total y definitiva.

El material cogido en Asturias es importantísimo

Gijón, 22 (noche). El coronel don Camilo Alonso, jefe de la cuarta brigada navarra, a la que supo conducir en forma tan victoriosa por todos los frentes del Norte, valiéndose hoy mismo del micrófono de Gijón para pregonar por las ondas el heroísmo de sus soldados, que, no contentos con arrebatar pueblos y más pueblos a las huestes rojas, conquistaron hoy para España uno de sus gritos de guerra. ¡Viva Asturias! Grito rojo guerrero hasta hoy, ha pasado a la España nacional, y mientras nosotros forzamos nuestra garganta para lanzarle después de un ¡Viva al Caudillo!, ellos, los gobernantes de Valencia, tendrán que declararle «faccioso».

Nuestra escuadra ha capturado nada menos que doce buques de fu-

gitivos, entre los que se contaban algunos dirigentes marxistas, y para completar la jornada, el material recogido es abundantísimo, así como las municiones y prisioneros capturados.

La caída de Gijón ha influido notablemente en el ánimo de los milicianos de los demás frentes asturianos, siendo numerosos los batallones que se entregaron hoy. Y hasta las fuerzas defensoras de Oviedo lograron también romper el cerco y penetrar a través de las líneas ofensoras marxista hacia la costa, asegurándose, sin que pueda confirmarlo, que estas mismas fuerzas han sido las que en verdadero alarde de táctica están a punto, si ya no lo han hecho, de hacer su entrada en Avilés, última población roja en la costa del Cantábrico.

La reunión del Comité de No Intervención Todo parece prever un completo acuerdo en todos los puntos

Londres, 22.—Como resultado de la reunión de hoy del Comité de No Intervención, las proposiciones presentadas por el Gobierno británico en julio para sacar a flote las discusiones de este verano respecto a una aplicación efectiva de la política de No Intervención en la crisis española, están en camino de ser consideradas más ampliamente y si las esperanzas creadas por ellos no sufren un nuevo entorpecimiento puede que sean adoptadas. El comunicado que se ha publicado con los informes de los varios representantes y de haber tomado nota del progreso sustancial logrado hacia un acuerdo, en cuanto a los puntos principales los representantes inmediatamente informaron a sus respectivos Gobiernos, dando cuenta de la discusión del día. El Subcomité aprobó que antes de la próxima reunión, que tendrá lugar el viernes, el presidente debiera estudiar el mecanismo que se pueda necesitar para dar efectividad a las proposiciones en discusión. El comunicado incluye el discurso del conde Grandi, del cual sobresalen dos puntos importantes: Primero, que el gobierno italiano no ha variado la actitud que adoptó en julio pasado respecto a aquella parte del plan británico, que establecía que una concesión incondicional de los derechos de beligerancia a ambos bandos de la guerra civil española, debía ser discutidas antes de que pudiera considerarse las medidas para la retirada de voluntarios. El Gobierno italiano y por lo que se deduce del discurso del representante de Alemania se puede también decir que el embajador alemán, igualmente ahora aprueba la retirada de voluntarios; debería comenzarse, y de acuerdo con las proposiciones británicas la concesión hubiese tenido ya lugar. Las proposiciones discutidas hoy incluyen detalles para la retirada, que todavía no han sido incluidos de la nota principal y es el envío de una comisión internacional a España para establecer exactamente el número de extranjeros que luchan en ambos lados. El resultado de esta investigación hará posible, según ha declarado Grandi, el decidir en qué forma y en qué proporción deben llevarse a cabo las retiradas.

El segundo punto es que los Gobiernos italianos y alemán se muestran conformes en considerar como

un espíritu de compromiso hallar una base común para un acuerdo, tan pronto como el informe de la comisión esté a su disposición el decir en qué forma deben ser reconocidos los derechos de beligerancia. Esto implica que una vez el número de no combatientes españoles sea conocido en ambos bandos, alguna autoridad que podría ser la Delegación internacional nombrada por el Comité de No Intervención debería tener lugar por ambos lados, y el gobierno italiano aceptaría la decisión de dicha autoridad. Se deduce el orden de progreso al alcanzado en la discusión de hoy, se acuerda:

1.º La retirada de voluntarios en un plazo de tiempo a determinar, durante el cual, y basándose en las palabras del plan británico, citadas por Grandi, «los arreglos para la retirada de los extranjeros se está llevando a cabo satisfactoriamente y esta retirada efectiva ha hecho un progreso sustancial».

2.º Se concederán los derechos de beligerancia. El representante de Alemania que en el curso de la discusión apoyó la actitud del representante italiano, hizo hincapié, como lo hizo igualmente Grandi, en el deseo de que se reforzara la ejecución del control de acuerdo con las líneas trazadas en el informe Van Dulbu Hemming. El representante ruso, aunque aprobando el curso adoptado hoy por el Comité, indicó que podría tener que formular ciertas reservas más adelante respecto

a algunos detalles del plan británico por orden de su Gobierno. Se sabe que mister Eden desde la presidencia expresó su satisfacción general ante la actitud del Comité y sobre todo ante la contribución del embajador de Italia, para hacer posible en la reunión de hoy el reducir el hueco que existía entre las ideas opuestas, y se felicitó del trabajo llevado a cabo por el Comité.

El aplazamiento de la próxima reunión del Comité de No Intervención hasta el próximo viernes, facilitará a los Gobiernos el considerar el aspecto nuevo y más favorable que ofrece la situación como resultado de la reunión de hoy y de las declaraciones del conde Grandi. Las dificultades y posibilidades de desacuerdo en el programa que tiene que resolver el Comité, son obvias, pero en los círculos británicos existe el parecer de que si en la próxima reunión se pudiese lograr un avance comparable al de hoy en el problema creado por la intervención extranjera en la guerra española se hallaría bien orientado en el camino a una solución. Un tal progreso podría alcanzarse si el espíritu conciliador mostrado en su discurso de hoy por el representante italiano se extendiera a todos los demás y sigue animando los procedimientos del Comité, y los esfuerzos de todos sus miembros se concentran como lo fueron hoy en la tarea de hallar puentes para un acuerdo, en vez de buscar motivos para un desacuerdo.

El Gobierno francés trató con el español de la rendición de Asturias

Paris, 22.—Se tienen noticias de que el Gobierno francés intentó en el día de ayer una gestión oficiosa, en nombre del Gobierno de Valencia, cerca del Gobierno nacional español, para tratar de las condiciones de rendición en bloque de las fuerzas rojas que luchaban en Asturias. Este rumor, que ha empezado a circular esta mañana, ha causado profunda sensación, y aunque no se tiene confirmación oficial del mismo, se cree en su veracidad. La impresión recogida, entre los elementos del Frente Popular, es de gran contrariedad. Ya

anoche fué muy comentada la noticia oficial, hecha pública por las emisoras de radio al servicio del Gobierno de Valencia diciendo que el Gobierno rojo se había ocupado con extensión de la situación militar en Asturias, que consideraba muy delicada, y se había acordado evacuar a la población civil, así como interesar en este asunto a las potencias extranjeras democráticas. Es creencia general que esta determinación tiene por único objeto preparar a la retaguardia roja para recibir la noticia de derrumbamiento asturiano.

Los rojuelos se indignan por la caída del frente Norte

Leganés, 22 (doce noche).—Especial para «EL ALCAZAR» por María de Bueno Núñez del Prado. Hoy ha sido día de gloria española. Apenas me confirmaron en el sector de Leganés la noticia de la rendición de Gijón, decidí bajar a los frentes para celebrar el acontecimiento con los soldados de España que luchan en las trincheras. Camino de las líneas de fuego bajaban las camionetas llenas de soldados que cantan alegres cantares de victoria. Nuestras posiciones avanzadas rebosaban de entusiasmo. La primera manifestación de júbilo se tradujo en el afán de transmitir la noticia a los rojuelos, y se prepararon los altavoces, que a lo largo de todas nuestras líneas comunicaron al enemigo la fausta nueva.

En el puesto de mando de uno de los sectores se halla instalada una emisora, que improvisó un programa de verdadera importancia a base de oradores tan elocuentes como Emilio Centurión, quien con su palabra florida y amena leyó una brillante relación de las glorias de España en esta Cruzada salvadora, que es expresión de las esencias mismas de nuestra raza y sobre ella descansa la orientación de la civilidad y cultura de la Humanidad. Terminó Centurión invitando a los marxistas españoles a pasarse a nuestro campo para sentirse verdaderamente españoles, encontrándose a sí mismos en este resurgir de sus almas al ser español. A los marxistas extranjeros, Centurión les hizo una enérgica invitación para que regresen cuanto antes a sus diferentes países y nos dejen en paz a nosotros, porque España es para los españoles y para los hombres de buena voluntad.

Lo reacción de los rojuelos no se ha hecho esperar. Desde las primeras horas de la tarde comenzaron a hostilizar nuestras posiciones con

intenso fuego de mortero y ametralladora.

Al anoecer los rojuelos acentuaron el tiroteo sobre el sector de la Casa de Campo y Ciudad Universitaria, y su indignación alcanzó máximos caracteres a medida que la radio les iba dando cuenta de las victorias de nuestro Ejército y del completo derrumbamiento del frente Norte, noticia ésta que colmó el júbilo de nuestros soldados y se tradujo en una enérgica respuesta a las audacias rojuelos, que en la dura represión sufrida se habían dado cuenta una vez más de lo insignificantes que son y de lo poquísimo que pueden...

¡Y tan poco! No han sabido hacer otra cosa que armar una ensalada de tiros con algunos cañonazos que no han hecho blanco, por fortuna... ¡y nada más!

¡El derecho al pataleo! Y un miedo horrible... Un miedo que ha puesto de relieve la total iluminación del cielo de Madrid, enfocado por sus reflectores, ¡temerosos quizás de alguna visita de nuestros aviones, o celebrando nuestras victorias?

Celebrando nuestras victorias, porque las iras rojuelas, el miedo rojuelo, son confesión de impotencia, y la impotencia del enemigo es el mayor galardón que puede otorgarse a nuestro rotundo triunfo.

A mi regreso del frente, hallo todos los pueblos que cruzo, de fiestas; banderas y gallardetes adornan las calles, en una semioscuridad de la noche de luna filtrada a través de las nubes. En Leganés, los soldados lo alegran todo con sus cantos.

¡Día de gloria española! ¡Regocijo y felicidad! En los acentos gloriosos del canto se repiten los nombres de Franco y de España, fundidos en la travesura de un mismo anhelo y de una idéntica devoción.

EL MINERO, sujeto y víctima de la agitación marxista en España

Por JUSTO SEVILLANO

Mediaba el pasado siglo cuando las minas carboníferas de la región asturiana comenzaron a ser explotadas intensamente para atender a las crecientes necesidades de la industria que en España comenzaba, abasteciendo a los hornos siderúrgicos y al hogar de las calderas de vapor que daban fuerza en las instalaciones fabriles y en los ferrocarriles que comenzaban a extender sus redes. Era la era del vapor y del progreso.

Un novelista asturiano, patriarca de nuestras letras, don Armando Palacio Valdés, nos dejó en «La Aldea perdida» la pintura y el documento de aquellos días. La vida en paz de los valles astures iba a convertirse en agitación, y tiñéndose de negro el agua clara de los ríos, parecía que el alma de los hombres se ennegrecía también. Era el progreso. De toda España, especialmente de las comarcas de Castilla más cercanas, acudieron a Asturias hombres para trabajar en las minas, y en aquellas aglomeraciones proletarias halló el incipiente socialismo materia propicia para sus propagandas, de tipo económico primero, de tipo político después.

Duro el trabajo, pero espléndida la remuneración, las colonias mineras vivieron una era de prosperidad. En el cuadro de salarios, la mina tuvo el índice más alto, no obstante no hallarse considerada como explotación industrial y capitalista, en la primera línea de beneficios en relación con la inversión de capitales.

En los mineros encontró el marxismo el sujeto ideal para sus predicaciones, y la masa dócil para sus empresas políticas, lanzando a la conquista del Estado, fin de las aventuras revolucionarias, a los sindicatos mineros puestos en pie de combate. No siempre fué clara ni pura la intención de los agitadores, y la conquista del Estado por la vanguardia de mineros, no tuvo siempre diáfana intención de lucha de clases.

En 1917, se produjo el primer movimiento revolucionario de importancia, haciendo del derecho de huelga que la ley española había reconocido como arma para reivindicaciones económicas del trabajador, arma política. Fué la huelga

que condujo Manuel Llaneza, como principal director.

En épocas de prosperidad, el censo de trabajadores de las minas asturianas se elevó a 32.000 hombres.

Cuando se produjo el alzamiento militar y su réplica revolucionaria marxista, el censo era de 26.000 hombres, pero había muchos más dispuestos a la aventura armada para que, durante muchos años, habían sido adiestrados los trabajadores de Asturias.

El jornal mínimo era de 10 50 a 11,00 pesetas. El medio de 18 00 y el máximo de 25 00 para los trabajos en el interior de las minas, a cargo de los mejores picadores.

La jornada era de siete horas teóricas, y de cinco efectivas. Las siete horas eran de «lámpara a lámpara», es decir, desde que el obrero cogía su lámpara en la lampería hasta que la soltaba al regreso del tajo.

Se pagaban últimamente 300.000 pesetas diarias de salarios solamente a los mineros. Júzguese lo que ha significado la guerra en la economía de la cuenca minera aún para el futuro que para el presente.

Los mineros disfrutaban de casas higiénicas y confortables, gratis en muchas empresas, y en arquiler reducidísimo en otras, tanto que algunos sólo pagaban cinco pesetas al mes. Tenían también 300 kilos de carbón gratis durante cada uno de los ocho meses considerados como invierno y 250 kilos en cada uno de los cuatro meses restantes, gratis por completo.

Disfrutaban de siete días de vacaciones, costeados los jornales por las empresas. La legislación social española, modelo entre las de los países más adelantados, era escrupulosamente observada por las empresas.

Un economato suministraba a precio de coste artículos comestibles, vestidos, calzados y todo lo necesario para la vida.

En Inglaterra, por ejemplo, en

Carbones minerales de todas clases

Venta al por mayor

Isidoro Benítez Lanche Nuñez de Arce, 3 - TOLEDO

Botas altas para militares y Calzado a la medida **BERNET**

FERIA, 128 SEVILLA

espléndidas explotaciones mineras, sostenidas por grandes empresas, las condiciones económicas del trabajador no eran superiores, y en cuanto al rendimiento exigido hay que señalar que la jornada de siete horas se entiende de rendimiento efectivo en el tajo, es decir, dos horas más que en las cuencas asturianas.

Obtenidas todas las posibles ventajas económicas por la masa obrera de las minas asturianas ¿qué era posible esgrimir para mantener a los obreros en agitación constante contra la sociedad y sus instituciones tutelares?

Un año go período de captación marxista, de ateísmo y materialismo, fué privando al obrero de sus virtudes, creando un fanatismo político, que del socialismo económico y bonachón de los primeros tiempos, se convirtió en organización militante, que derivaba al comunismo.

Belarmino Tomás, el picador de Langrec; González Peña, el capitán de Mierze; el ex sargento Duto; Graciano Antuña y Amador Fernández, hallaron en la coyuntura republicana momento propicio para asaltar al Estado. No en vano Trifón Gómez amenazaba en las Constituyentes con la marcha de las milicias mineras sobre Madrid.

Por efecto de la constante propaganda de tipo político, el carácter del minero se hizo áspero, intratable, fanfarrón. Codició freréticamente todos los bienes temporales; adulado por sus apóstoles fué corrompiendo día a día sus virtudes raciales. El ideal era no tener Patria, humillar a las demás clases sociales, imponerse por la acción directa armada, destruir por el terror la riqueza creada por el esfuerzo de otras generaciones...

Ya nada económico interesaba. Todos los programas estaban realizados. La industria no daba más de sí.

Pero ahí estaba el Poder político, la suprema ansia, la meta ideal. El periódico «Avance», dirigido por la perversa inteligencia de Javier Bueno, formaba con sus millares de hojas repartidas cada día en la cuenca, el clima moral y político que permitió el desbordamiento criminal de 1934.

Rusia miraba atenta a las crestas occidentales de Europa.

Llegamos a octubre de 1934. Sin dedicar un capítulo a aquellos sucesos, no se explicaría lo ocurrido ahora en Asturias.

PAN ESPIRITUAL

Por los diarios y radios rojos, en sus lamentos e indiscreciones, y, con mayor verdad y más amplios detalles, por los mimados de la fortuna que pueden dejar aquella zona y venir a la puestra, sabemos que el primer alimento escasea todos los días, y falta en absoluto más de una vez en los pueblos de España sometidos a Moscú. No hay pan entre los bolcheviques porque nadie se cuida de poner orden en su administración pública, y sólo unos cuantos aprovechados la ponen en su administración privada; pero es que también falta entre ellos este otro pan del espíritu—lectura agradable e instrucción útil—, que es tan preciso como el otro.

Sus noticias nos envían continuamente mítines de propaganda —emponzoñamiento de espíritus—, actos de devoción a Rusia —sometimiento de albedríos— y caza de infelices acusados de «quinta columna»—encallecimiento de toda sensibilidad—. Esto es lo que los dirigentes rojos ofrecen al descanso de sus milicias y al solaz de su retaguardia. Pero los que se dicen defensores de la cultura y destrozan o malvenden códices y lienzos, y los que se proclaman paladines de la civilización y pretenden volver al mundo a su primitivo salvajismo, no se cuidan nunca de ofrecer, aunque sea para engañar a Europa una vez más, aquel alimento a sus alimañas... Acaso porque las necesite cerriles, de oscura conciencia, que así les será más fácil empujarlas hacia la barbarie.

Todo lo contrario sucede en nuestra zona. Aquí se cuidan los hombres que nos depuró la Providencia para empujar a España hacia el azul de gloria, de que no nos falten alimentos para el cuerpo ni para el alma. Allí se destruyen las bibliotecas seculares; se arrojan al muladar los libros cuya belleza o sabiduría no se entiende, o se ponen como parapetos en la Ciudad Universitaria... Aquí se abren, día tras día, nuevas bibliotecas y se envían al frente libros, folletos y periódicos que renueven en los unos el gusto y regusto de las viejas lecturas, que les airen los pensamientos para que estén fértiles cuando, pasados los días de lucha, se haya de arrojar en ellos nuevas semillas, o preparen a los otros el espíritu para comprender más claramente la idea de Patria, y le ayuden a amarla sobre todas las cosas de la tierra.

No hace muchos días, en Sevilla, y en el barrio de Casas Baratas de Miraflores, se ha celebrado una pequeña fiesta al inaugurarse una biblioteca para obreros. Estos son nuestros mítines, nuestros actos de hermandad; fraternidad está ya gastada y deshonrada, porque es voz que anduvo por muchas bocas embusteras. Después de los discursos, en lugar de una hojarasca reseca y crujiente de palabras que empuja el viento, allí quedaron cientos y miles de buenos amigos, en guardia permanente, para quien desee hallar en su corazón, consuelo, olvido o enseñanza.

Ejecución en Rusia de cinco ferroviarios acusados de espionaje y sabotajes

Moscú, 22.—Los periódicos informan que cinco empleados del ferrocarril transiberiano fueron condenados a muerte y ejecutados por actos de sabotaje y espionaje. (D. N. B.)

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

Cursillo para los sin-Dios españoles

Kipa, 22.—A Leningrado han llegado 29 hombres y 30 mujeres procedentes de España roja, para seguir los cursillos que la Universidad de aquella ciudad organiza sobre propaganda atea. Estos españoles permanecerán en Rusia seis meses, tras los cuales regresarán al territorio rojo español para desarrollar allí su actividad atea.

Lea usted ELALCAZAR

Viuda de Manuel Bruno

Fábrica de paños para el Ejército y Comercio
Variedades en estambres

Zúñiga y Rodríguez, núm. 2.

Béjar (SALAMANCA)

LA ESPAÑA MISIONERA

Conferencia pronunciada el día 11 de abril de 1932

por el Excmo. Sr. D. Ramiro de Maeztu

(CONTINUACIÓN)

Los religiosos cumplían con esto los mandatos de los reyes

Ahora bien, al realizar esta función no hacían las Ordenes Religiosas sino cumplir las órdenes expresas de los reyes. En 1534, por ejemplo, al conceder Carlos V la capitulación por las tierras del Río de la Plata a don Pedro de Mendoza, estatutariamente terminantemente que Mendoza había de llevar consigo a religiosos y personas eclesiásticas, de las cuales se había de valer para todos sus avances; no había de ejecutar acción alguna que no mereciera previamente la aprobación de estos eclesiásticos y religiosos, y cuatro o cinco veces insiste la capitulación en que solamente en caso de que se atuviera a estas instrucciones, le concedía derecho sobre aquellas tierras; pero que de no atenerse a ellas, no se lo concedía.

La forma de esta capitulación de 1534 apareció después repetida por todos los monarcas de la Casa de Austria,

los tres Felipes, Carlos II, los dos primeros Borbones. No concedía tampoco tierras en América como no fuera con la condición expresa y terminante de contribuir a la catequización de los indios, tratándoles de la mejor manera posible. Y así se logró que los mismos encomendados, no obstante su condición natural de aventureros, se convirtieran realmente en misioneros, puesto que a la caída de la tarde reunían a los indios bajo la Cruz del pueblo y les adoctrinaban. Y ahí están las Ordenes Religiosas para obligarles a atenerse a las instrucciones de los reyes y respetar el testamento de Isabel la Católica y la Bula de Alejandro VI, que no se cansaron de recordar en sus sermones durante los siglos de la dominación española en América.

Compenetración de ambos poderes

La eficacia, naturalmente, de esta acción civilizadora, dependía de la perfecta compenetración entre los dos poderes: el temporal y el espiritual, una compenetración que no tiene ejemplo en la Historia y que es la originalidad de España a través de los siglos.

El militar español en América tenía conciencia de que su acción esencial e impor ante era primera solamente en el orden del tiempo; pero que la acción fundamental era la del misionero que catequizaba a los indios. De otra parte, el misionero sabía que el soldado y el virrey y el alto funcionario, no perseguían otros fines que los que ellos mismos buscaban. Y en sus consecuencias, había una perfecta compenetración entre las dos clases de autoridades, las eclesiásticas y las civiles y las militares, como no se ha dado en país alguno.

Junto al capitán, el misionero

El P. Astrain, en su magnífica historia de la Compañía de Jesús, hace en pocas líneas la imagen de esta compenetración con estas palabras:

«Al lado de Hernán Cortés, de Pizarro y de otros capitanes de cuenta, iba el sacerdote católico, ordinariamente religioso, para convertir al Evangelio a los infieles, que el militar subyugaba a España, y cuando los bárbaros atentaban contra la vida del misionero, allí estaba el capitán español para defenderle y para escarmentar a los agresores.»

Un estado teocrático que ha conseguido lo que ninguna nación

Y de lo que era el fundamento de esta compenetración nos da idea un agustino, el P. Vélez, cuando hablando de Fr. Luis de León, nos dice con relación a la Inquisición: «Para justificar y valorar adecuadamente la Inquisición española, hay que tener en cuenta, ante todo, las propiedades de su carácter nacional, especialmente la unión íntima de la Iglesia y del Estado en España durante los siglos XVI y XVII, hasta el punto de ser un estado teocrático, siendo la ortodoxia deber y ley de todo ciudadano, como otra cualquier prescripción civil.»

Pues bien, este Estado teocrático—el más ignorante, el más supersticioso, el más inhábil y torpe, según el juicio de la prensa revolucionaria acaba por lograr lo que ningún otro pueblo civilizador ha conseguido, ni Inglaterra con sus hindús, ni Francia con sus árabes, sus negros o

(Continuará.)

Cómo engañan los rojos a la población civil de Madrid

Leganés, 22. (Especial para EL ALCAZAR por María de Buena Núñez de Prado.)—Noches claras de luna. Adquieren relieves las formas en el paisaje como siluetadas en obscuro añil. Cantar ronco de ametralladoras, retumbar de morteros y bombas de mano, música guerrera a la que ya se han acostumbrado nuestros oídos. Madrid ha encendido sus luminarias, y a la corta distancia que de él nos separa, contemplamos recortados sus edificios, como puntas de encaje en el fondo azafreño.

Acaba de pasarse a nuestras filas un muchacho que ha tenido la suerte de poderlo hacer la primera vez que lo mandaron al frente. Había estado empleado hasta ayer en las oficinas de guerra. Ha corrido un serio peligro, porque llovieron sobre él muchísimas balas, pero, al fin, ha llegado con suerte. Viene bien uniformado y trae un fusil. Teme hablar, al principio, pero termina haciendo confidencias, y explica:

Cuando los «rojuelos» quieren dar sensación de fuerza a la población de Madrid, iluminan la ciudad y organizan desfiles de efectivos militares; luego, al

amanecer, resuenan los tambores y cruzan por las calles los regimientos que van a los frentes para aplastar a los «facciosos».

A veces, suelen coincidir estas iluminaciones nocturnas con registros domiciliarios y, más tarde, los desfiles terminan en descargas que se escuchan, con pesar, desde nuestras líneas.

La inquietud en Madrid es grande, desde los altos mandos franco-rusos soviéticos hasta los milicianos engañados e inconscientes. Este nervosismo, es sin duda, el que hace a los primeros arrojar sus masas compactas sobre nuestras trincheras y extender el tiroteado a todo lo largo de nuestras posiciones, en ridículos afanes, unas veces de asustarnos y otras de romper el cerco, como ocurrió días atrás en el Jarama, y de ello resultó que perdieron totalmente sus posiciones de la Cuesta de la Reina; dos filas de trincheras, en las que se hallaban los cadáveres amonto-

nados en filas que alcanzaban casi la altura de un hombre. Este ha sido el balance de las operaciones del Jarama, y el balance de los tiroteos e intenciones de los otros sectores es un número considerable de heridos y de muertos que no han paseado, por cierto, en las ambulancias por Madrid, pero que han ocultado hasta las horas primeras de la madrugada para llevar a los hospitales, que están abarrotados.

Los continuos descabros de los «rojuelos» son fácilmente explicables, por varias razones que vienen, por otra parte, a confirmar la veracidad de los relatos que hacemos los cronistas de guerra.

Lo que significa la guerra para los rojos

En primer lugar, los «rojuelos» no tienen espíritu; para ellos la guerra es un medio de lucrarse intereses materiales y bajos instintos, carecen en absoluto de disciplina y también de técnica militar, a pesar de los «ases» como Miaja y Masquelet, el «as» de las fortificaciones.... ¡Si que ha quedado bien este «ingenie-

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

EL ALCAZAR en la provincia

ALAMEDA DE LA SAGRA

Con un día espléndido se ha celebrado en este pueblo la fiesta aniversario de su liberación por las tropas nacionales.

A las diez se celebró una misa solemne, en la que las niñas de la escuela que dirige la maestra doña Carmen Erenas, cantaron y recitaron la misma con arreglo a la liturgia de la Iglesia. Luego, el señor cura encargado de la parroquia emocionó al auditorio al evocar los fines que perseguía en España los siniestros personajes del comunismo.

A las cuatro de la tarde llegó el gobernador civil, acompañado de sus bellísimas hijas, siendo recibida

do por las autoridades locales, y acto seguido se organizó la procesión, que recorrió las principales calles de la localidad, llevando al frente los Palayos y Flechas y las secciones femenina y masculina de Falange Tradicionalista y el pueblo en masa.

Seguidamente se procedió a descubrir la lápida que da el nuevo nombre de plaza de España a la que antes era de la Constitución, por la simpática y bellísima señorita Lola Cirujano, pronunciando un discurso alusivo al acto el maestro nacional del pueblo, cerrando con broche de oro, con otro magnífico, el señor gobernador civil, que fué interrumpido varias veces por la multitud, electrizada por su oratoria patriótica, y cuando al final dió los vivas al Generalí-

simo, a José Antonio y al Ejército, terminando tan hermosa fiesta con la interpretación de los himnos.

Después, en el salón de actos del Ayuntamiento, y asistidos por las señoritas de F. E. T., se nos obsequió con un delicado «lunch» a todo el elemento civil y militar, siendo despedido el señor gobernador con el mayor respeto e incesantes vivas, el cual marchó a Toledo acompañado de sus hijas.—Antonio Sanz (maestro nacional).

Lo mejor para el pan de Viena, levadura marca «HERCULES». Se vende en la PANADERIA de JULIO CONDE

Bajada del Colegio Infantes, núm. 9. Teléfono 1264 TOLEDO

ILLESCAS

Brillantes y llenos de fervor patrióticos resultaron los diversos actos con que la Villa de Illescas celebró el primer aniversario de su liberación por las gloriosas tropas nacionales.

El espacioso templo de Nuestra Señora de la Caridad, se vió totalmente lleno, de elemento militar y civil, que oyó religiosamente la misa solemne, en la que pronunció una sentida plática el R. P. Navarro, S. J., natural de esta villa, que en exaltados párrafos glorificó la obra redentora del Ejército. Acto seguido se llevó a cabo el descubrimiento de una lápida, que da el nombre del Caudillo, a la calle principal, en cuyo acto pronunció también unas sentidas palabras el párroco don Lope Chirón.

La villa amaneció engalanada y una nutridísima manifestación, integrada por el pueblo en masa y las tropas de guarnición y Falange Tradicionalista, a cuyo frente iba la banda de Regulares, recorrió las principales calles en medio del entusiasmo general. La animación no cesó en todo el día y al final del mismo la orquesta del Tercio, galantemente cedida por el teniente coronel señor Pimentel, interpretó un variado programa, haciendo las delicias de la gente joven, que se aprovechó para improvisar un animado baile, que duró hasta la madrugada.

Habo, naturalmente, otros festejos de iniciativa oficial y particular, y resultó muy lucida la cuestión que Falange Tradicionalista Femenina hizo a beneficio de los combatientes de este pueblo.

Honró estos actos con su presencia su excelencia el general Asensio, el Estado Mayor y autoridades locales.—Corresponsal.
¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!
Illescas, 18 de octubre de 1937.—II Año Triunfal.

BAZAR DOROTEA DE LAS HERAS (viuda) de Lastra

La casa que más barato vende

Teniente Vicente Pascua núm. 3.—Piedrahita (AVILA)

Para comprar o vender en Vizcaya
Balbino P. Díez
Agente Comercial Colegiado

Maestro García Rivero, número 3. BILBAO.

VALMOJADO

El día 16 del que cursa, aniversario de la liberación de este pueblo por nuestro glorioso y sin par Ejército, sabiamente guiado para ello por los ilustres general Asensio y coronel Delgado-Serrano, fué desde sus primeras auras de constante emoción y alborozo, pues al paso que los actos se sucedían, iba en aumento esa emoción tan patriótica, tan sana y tan noble, que a medida que el tiempo avanza, se agranda en todas partes de la España liberada, ante la presencia del bienestar, la paz y tranquilidad que reina en toda ella.

Tras solemne misa y enorme manifestación patriótica, se celebró por la tarde grandiosa procesión con un pequeño Crucifijo en andas, representando al Santísimo Cristo del Amparo, sacrílegamente quemado por la barbarie roja, y cuando al caer la tarde, el pueblo en completa apoteosis, y la juventud estaba más embriaga con las delicias del baile, llegó nuestra primera autoridad provincial, el excelentísimo señor gobernador civil, compartiendo con los naturales, si quiera fuese por breves momentos, las satisfacciones del día, y ante el entusiasmo de la multitud, dirigió la palabra desde el balcón del Ayuntamiento, terminando todo con entusiastas vivas al Generalísimo, a tan digna autoridad, a España y al Ejército, e interpretación por la banda de música de los himnos nacional, de Falange Española Tradicionalista y de la Legión.
¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!—Manuel López.

En la atalaya de EL ALCAZAR

Algunos lectores se preguntarán sin duda, ayer, por qué habíamos subido un poco más esta sección que llamamos «Atalaya». Muy sencillo, porque desde esta altura, se ve mejor cómo corren los rojos por los campos de Asturias.

Ayer por la tarde, cuando todo era alegría y regocijo en nuestra ciudad, el agua caía a cántaros; un legionario, refugiado bajo los arcos de la plaza de Zocodover, exclamó malhumorado: «¡No sé para qué caerá tanta agua!» Entonces un compañero le contestó en medio de una risa general: «Sí, hombre, para que te des cuenta del «agua» que hemos dado a los rojos, y además «pa que ellos se empapen».

Los rojos querían que Francia interviniera ante el Gobierno nacional para proponer la rendición de Asturias.

¡Qué guasones! ¡Vaya a unas horas que piden consultas! A esas horas ya estaban cerradas todas las oficinas. Pero, en fin, ya que no lo ha arreglado Francia, lo ha logrado Franco, y la cosa ha resultado más bonita.

Objetos recuperados en Santander

Santander, 22.—Por la Delegación de Orden Público se han devuelto al señor obispo de la diócesis, aparte de un gran número de cálices y otros efectos de culto, diez camiones de dichos objetos, entre los cuales figuraba bastante oro y plata, de un depósito aprehendido en la Iglesia de la Anunciación (vulgo Compañía). Se han puesto a disposición de la Comisión de recuperación de documentos una gran cantidad de éstos.

Al Ayuntamiento de Bilbao se han enviado los ficheros de todos los niños de aquella villa evacuados al Extranjero.

Depositados en el Monte Piedad, a disposición del Ayuntamiento de San Sebastián, existen siete cajas con objetos de plata procedentes de robos efectuados por los rojos en aquella ciudad.

Somos una UNIDAD de destino en lo universal.
Todos los españoles, acaudillados por FRANCO, unidos por la FE en la PATRIA, hemos de alcanzar—por voluntad y por sacrificio—LA PLENITUD HISTORICA Y ESPIRITUAL DE ESPAÑA.

Se queda muy corto el consejero

Marsella, 22.—A su paso por Marsella, de regreso de Valencia, el exconsejero de la Generalidad Martí Esteve ha afirmado que en la España republicana se están realizando estudios muy completos sobre los asesinatos cometidos en la zona roja. Según dicho exconsejero, los cálculos realizados hasta ahora dan una cifra de siete mil asesinatos cometidos en Cataluña, y de treinta mil en Madrid.

EL ALCAZAR diario del frente

Un escándalo marxista

Las comisiones de compras

París, 22.—Desde el comienzo de la guerra civil en España, actuaba en París una llamada Comisión de Compras, integrada por distintos elementos del Frente Popular y domiciliada en la Avenida de Jorge V, núm. 55.

Cada uno de los miembros de la citada Comisión, percibía un sueldo de 4 000 francos mensuales.

A la entrada de Prieto en el Poder, estos opulentos comisionados se quejaron porque les faltaban fondos para pagar determinados suministros.

Prieto no les envió los fondos que pedían y el disgusto de los comisionados subió al saber que no había tenido inconveniente en entregar al partido comunista, mejor dicho, a una colección de rusos, 180 millones de pesetas para que se encargasen ellos de las compras que fuesen necesarias.

Esta Comisión fué luego sustituida por un grupo de oficiales del Ejército, que además de cobrar el espléndido sueldo y las espléndidas dietas, se dedicaron como sus antecesores, a toda clase de negocios sucios.

Para acallar los celos y las maledicencias de los antiguos comisionados, Prieto les otorgó el sueldo que venían disfrutando y la cosa se arregló.

Como detalle de cómo marchaban las cosas en la Avenida de Jorge V, diremos que una mecanógrafa cobraba dos mil francos al mes.

Ahora existe cierto revuelo porque un miembro de la Embajada roja, bien provisto de excelente y variada documentación, va a publicar un libro titulado «Ladrones», en el que se van a descubrir absolutamente todos los secretos relacionados con las famosas comisiones de compras. Como colaborador del libro figurará el director de «Heraldo de Madrid», Fontdevila.

El general Aranda

El general Aranda ingresó a los catorce años en Academia de Toledo. Es disciplinado, estudioso e inteligente. Conoce la modestia de su hogar, el inmenso sacrificio que es para sus padres aquella carrera que sigue, y no derrocha el tiempo. Es el primero en la clase, *galonista* distinguido y uno de los números altos de su promoción.

Ya oficial del Ejército, Aranda pasa a la Escuela Superior de Guerra tras oposición brillantísima, y a los veinticinco años ciñe el fajín azul y pide, en el acto, un destino en África. Sirve en la sección de campaña, a las órdenes del general Jordana y se cubre de gloria en operaciones arriesgadas y difíciles como aquella del Yamás, donde mantuvo la posición que le habían confiado y sufrió una herida gravísima. Al pasar el general Jordana a la Alta Comisaría, lo reclama, y Aranda es, sucesivamente, jefe de la Sección de Operaciones y jefe del Estado Mayor de Tetuán. Es un jefe de consejo, que conoce el campo y sabe donde están las llaves del triunfo. Primo de Rivera le encomienda el desembarco de Alhucemas y la dirección de las campañas de los años 26 y 27.

A partir de estas fechas, puede parecer que Aranda se oscurece. Estudia. En el Estado Mayor Central se dedica a los trabajos de planificación y geografía. Su competencia se hace proverbial y como al mismo tiempo es militar de choque y de acción, el ministro de la Guerra le confía por indicaciones de su genial asesor, Franco, el mando de las fuerzas que han de batir la rebelión de los mineros de Asturias, en octubre del 34. Atraviesa los ingentes puertos de la divisoria y seguido de escasísimos soldados contribuye, con insuperable eficacia, a la pacificación del Principado. Poco después es nombrado comandante general de Asturias y pisa con este cargo, de dificultades casi invencible en aquellos momentos, los umbrales de la inmortalidad.

Defensa de Oviedo. Asalto de los Picos de Europa. Paso de Pajares, Litariegos y Somiedo. Plan concertado, que encadena la bárbara ferocidad de los mineros rojos y sus coadyugantes extranjeros e inutiliza su capacidad combativa. Avance implacable que se ciñe día por día, hora por hora, sobre el corazón de la resistencia, sin conceder al enemigo un solo minuto de descanso y alivio... ¡Reconstrucción—palabra mágica para este general constructivo—de cuanto abatido el odio salvaje del marxismo internacional, en las tierras idílicas de Asturias!

He aquí, en esquema, el activo de este militar joven—tiene cuarenta y nueve años—que defendió la ciudad de Oviedo y hoy realiza la conquista de Asturias. No es sino un general de España, discípulo del invicto Franco; títulos que, de por sí, tienen sonoridades de gloria.

La brigada internacional pierde más de 2.000 hombres en los últimos combates

La escoria de Europa, barrida en Aragón

PERPIGNAN, 22.—Según noticias concretas que se han recibido en esta ciudad sobre los últimos combates habidos en el frente de Aragón, la brigada internacional ha tenido más de 2.000 bajas con gran porcentaje de muertos. Estos últimos días cayeron muertos unos 200 extranjeros de las brigadas internacionales que toman parte en los ataques del frente de Aragón.

EL ALCÁZAR

IMPORTANTÍSIMO DECRETO

S. E. el Generalísimo nombra los miembros del Consejo Nacional de F. E. T. y de las Jons

Burgos, 22.—Su Excelencia el Jefe del Estado ha firmado el siguiente decreto:

«El decreto de 19 de abril habla del proceso integral en una síntesis superior—F. E. T. y de las Jons—de las dos grandes organizaciones políticas, como exponente magnífico del espíritu del alzamiento nacional iniciado por nuestro glorioso Ejército el 17 de Julio de 1936.

Para la dirección y gobierno de nuestro partido unificado, establecía el Secretario político, en cierto modo provisional, que había de servir de tránsito y de unión en una estructura más perfecta.

Han transcurrido algunas fechas, y éste ha cumplido aquel cometido, incorporando al movimiento nacionalista elementos nuevos.

Aquella etapa que puede llamarse de unificación, está en la actualidad superada.

El secretariado político ha completado su cometido con máximo interés y patriotismo.

Y así el decreto de unificación tuvo un desenvolvimiento magnífico en los Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, elaborado por el propio partido, dictando su constitución interna, y que tuvo aprobación en mi decreto de 4 de agosto.

En los términos a que aquéllos se reducen, y para iniciar una activa época de unidad, se procede a la constitución del órgano, que, bajo mi jefatura, asume su dirección y gobierno.

Por lo expuesto, dispongo:

Art. 1.º Con arreglo al artículo 36 de los Estatutos, nombro miembros del Consejo Nacional de F. E. T. y de las Jons, a

- D.ª Pilar Primo de Rivera Sáinz de Heredia.
- D. Tomás Domínguez de Arévalo.
- D. Gonzalo Queipo de Llano y Sierra.
- D. José María Pemán Pemanín.
- D. Eugenio Montes.
- D. Esteban Bilbao Eguía.
- D. Raimundo Fernández Cuesta.
- D. Julio Muñoz Aguilar.
- D. Juan Bielgaber Añenza.
- D.ª Mercedes Sanz Bachiller.
- D. Fidel Dávila Arrondo.
- D. Joaquín Palestenz y Baleztena.

- D. Jesús Suevo.
- D.ª María Rosa Urraca Pastor.
- D. José Yanguas Mesias.
- D. José Luna Meléndez.
- D. José María Valiente Soriano.
- D. Agustín Aznar Carner.
- D. Dionisio Ridruejo Jiménez.
- D. Ramón Serrano Suñer.
- D. Alfonso García Valdecasas.
- D. Pedro Sáiz Rodríguez.
- D. Manuel Fal Conde.
- D. Ernesto Jiménez Caballero.
- D. José Antonio Jiménez Arnao.
- D. Francisco Gómez Jordana.
- D. José María Oriol Urquijo.
- D. Javier Martínez de Bedoya.
- D. José Mezon.
- D. Pedro González Bueno.
- D. Juan Yagüe Lanco.
- D. Tomás Lolz de Espejo.
- D. Joaquín Miranda.
- D. Eugenio Vega Latapié.
- D. Fermín Izurdiaga Lórca.
- D. José Monasterio Iruarte.
- D. Ladislao López Bassa.
- D. Leopoldo Panzo Piquero.
- D. Daría Gazapo Valdés.
- D. Augusto Parrado.
- D. Pedro Gamero del Castillo.
- D. Eduardo Aunós Pérez.
- D. Fernando González Vélez.
- D. José Antonio Girón.
- D. Luis Urdina Melgarejo.
- D. José María Halcón.
- D. Luis Arellano Dihix.
- D. Sancho Jávila.
- D. Romualdo de Toledo Torres.
- D. José Rivas Seva.

Art. 2.º En lo que se refiere el art. 39, quedará en suspenso hasta que se haya celebrado el juramento de los consejeros.

Dado en Burgos a 19 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—Firmado: *Francisco Franco Bahamonde*.

La entrada victoriosa de las Brigadas Navarras en Gijón

Gijón, 23 (madrugada).—*Crónica del Tebib Arrumi.* ¡Españoles, dejad en rienda suelta toda vuestra alegría! El Tebib a caba de llegar de Gijón. No puede servirlos la crónica; va a dejar sencillamente que huble su corazón, para contar las impresiones que me han quedado grabadas en este día de máxima victoria y de máxima alegría para toda España. Procuraré coordinar mis ideas y os haré una relación sucinta de cuando he vivido en el día de hoy.

En el Cuartel general de las brigadas de Navarra, esperábamos la diaria misa que escuchan todos antes de salir al campo. Nuestro capellán se había retrasado enormemente en el día de hoy; pero para consolarnos de la espera, una llamada telefónica de Villaviciosa, requirió al general Solchaga al aparato. La noticia no era más que la siguiente: Que acababa de presentarse el comandante de Ingenieros señor Golcochea, el ayudante de Franco, de Franco el Malo. Franco el que hasta esta mañana era el jefe de las fuerzas rojas, comandante militar de Gijón, y que en su mismo coche traía un piloto, que hace pocos días había tenido que aterrizar en el campo rojo, y lo presentaba como garantía y como rehén, de que lo que iba a decir era algo firme y solemne, y lo que dijo fué lo siguiente.

«Que en la noche última Belarmino Tomás y todos los dirigentes de las salvajadas de los rojos asturianos, habían optado en vista de nuestros éxitos ininterrumpidos por coger varios barcos que estaban anclados en el Masedán y largarse con viento fresco a la mar,

abandonando la dirección de la revolución roja: el jefe rojo Franco, que según creo había sido hecho coronel, añadía que había tomado a su cargo el mando único militar, dando orden terminante a todos los batallones rojos, extendidos por el frente de Asturias, de retirarse inmediatamente y replegarse hacia Avilés; pero a pesar de esto, temía que pudiera surgir un movimiento de carácter anarquista dentro de Gijón, y que avisaba a las brigadas de Navarra se presentasen en la ciudad lo antes posible».

La noticia como comprenderéis, aunque la sospechábamos todos, no eran para menos las derrotas que sufrían los rojos desde hace cinco días, nos causó profundísima impresión e inmediatamente el general Vigón, jefe de Estado Mayor de las columnas de Navarra, se puso en movimiento para imponer el avance más rápido posible de las cuatro brigadas que operan por el sector oriental, para llegar en breve tiempo a la capital gijonesa. La cuarta brigada, que era la que ayer quedó más avanzada, delante de Villaviciosa, salió a las ocho de la mañana con rumbo a Gijón y tal ha sido el entrenamiento de esos muchachos, y tal el espíritu que llevaban, que han cubierto 36 kilómetros de carretera, porque los rojos habían volado los puentes, y hubo que tomar una desviación de la carretera. Han cubierto estos muchachos los 36 kilómetros en cinco horas, porque a la una de la tarde ya estaban las primeras unidades de la cuarta brigada encima de Gijón, en el lugar conocido por El Puantil.

A mí me ha cabido la suerte,

de ser invitado por el general jefe de las brigadas de Navarra, a acompañarle en su entrada en Gijón, y con él lo he hecho a las cinco de la tarde. Allí estaba el jefe de la cuarta brigada, don Camilo Alonso, con su Estado Mayor, y unidos a él hemos entrado en Gijón aproximadamente a las seis menos veinte, precedido de los carros de asalto, que por cierto no hacían ninguna falta en sentido bélico, y seguidos de varios batallones de dicha cuarta brigada. El primer contacto con la ciudad gijonesa, revelaba en los habitantes verdadero estupor.

Iba delante el general Solchaga y el coronel don Camilo Alonso, acompañados de sus ayudantes y después todo el cuartel general y las representaciones de algunos de los servicios auxiliares, como artillería, aviación, etc. Sin necesidad de acordar a las gentes, esta empezó a fijarse por todo el recorrido de la comitiva, y ya en el corazón de la ciudad, yo no sé de dónde empezaron a caer ramos de flores, y a falta de colgaduras, pusieron en todos los balcones las telas más preciadas de sus casas y hasta apareció en algún sitio la bandera nacional, y en una, una bandera de Falange, y no teniendo ya flores para arrojar sobre la cabeza de la comitiva y de los soldados, empezaron a caer hojas de papel blanco en las que estaban escritas palabras como estas: «¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva la gente valiente! ¡Vivan los soldados de España!»

EL GENERAL DAVILA

El general don Fidel Dávila Arrondo nació el año 1878, hizo sus estudios de bachillerato y a los 16 años obtuvo plaza por oposición como alumno en la Academia de Infantería. Fué promovido a segundo teniente de Infantería y destinado poco tiempo después al Ejército de operaciones en la isla de Cuba, asistiendo a varios hechos de armas, alcanzando menciones honoríficas y la Cruz del Mérito Militar. Prestando sus servicios en Cuba, fué designado para la Escuela Superior del Estado Mayor del Ejército y destinado a la Capitanía General de la 6.ª Región.

A partir de este momento, su hoja de servicio, ha pantentizando su capacidad de trabajo, sus dotes de inteligencia y su exactitud en el cumplimiento del deber. Son innumerables las comisiones del servicio tanto en parte legislativa, como en táctica y de organizaciones que se le encomendaron.

Cada una de ellas, merece la felicitación del mando. Las concesiones de menciones honoríficas y la Cruz Blanca del Mérito Militar. Ya ascendido al empleo de comandante y posteriormente al de teniente coronel por antigüedad y de éste último es destinado al Ejército de operaciones en Melilla, en cuya Comandancia se hace cargo de la jefatura de campaña e interinamente en algunas ocasiones del Estado Mayor.

Su capacidad de jefe de Estado Mayor adquiere alto prestigio con la máxima distinción de sus jefes, compañeros o subordinados. Sería interminable el narrar las operaciones en las que intervino, suficientes para llenar unas cuantas cuartillas, debiendo decir, copiando su hoja de servicio, que casi todas ellas proceden de su reconocimiento del terreno, de los planes en el despacho y arrojo en el campo, auxiliando al mando e incluso dictando personalmente órdenes, haciéndolo tan inteligentemente que, dando resultados positivos, le valen un sinnúmero de felicitaciones, menciones honoríficas, cruz del Mérito Militar, ascenso a coronel, y muy especialmente la pública declaración, en orden general del Ejército, de reconocimiento a este jefe, de excepcionales capacidades y aptitudes demostradas por la brillantez y exactitud que ha sabido imprimir al desarrollo de todos los planes del mando y al frente de la «Sección de Campaña del Ejército de Operaciones».

Su labor en la dirección de la campaña del Norte ha tenido fulgores de genial estrategia. La rapidez de sus operaciones desconcertantes para el enemigo, le acreditan de valiosísimo general.

El derrumbamiento del frente asturiano se debe no poco a la habilidad con que el general Dávila ha sabido ir minando las líneas defensivas de las huestes de Belarmino.

El Frente Popular francés dispuesto a otra manobra

Ante una petición absurda de los rojos españoles

Bayona, 22.—*Los elementos rojos españoles actualmente realizan gestiones cerca del Frente Popular francés para conseguir que la flota pesquera del Cantábrico, robada a sus legítimos propietarios y a la economía nacional, y que se encuentran en puertos franceses de la región de Burdeos, pasen a los del Mediterráneo; es decir, los pocos puertos que todavía están en poder de los rojos, utilizando los canales franceses.*

El ministro de Marina inglés a Nápoles

Londres, 22.—Comunican de Malta al «Daily Mail», que el ministro de Marina inglés, Duff Cooper, embarcó esta mañana con dirección a Nápoles, a donde llegará el viernes.